





Sucesos en provincias

En un hotel de Barcelona explota una bomba

Perecen carbonizados dos niños en Arcos de la Frontera

BARCELONA.—Un individuo que era portador de una cesta que contenía varias herramientas, se presentó a las seis de la mañana en el hotel Contremporáneo, situado en la rambla de Cataluña, número 8, cerca de la plaza de Cataluña, diciéndole al conserje, Florencio Brinquer, que era albafil y que quería hacer unos trabajos de albañilería que le habían sido encargados por el gerente del hotel.

Como quiera que pocos momentos antes habían entrado tantos en el hotel unos cerrajeros para efectuar otras reparaciones el portero indicó al recién llegado la conveniencia de que se fuera a un momento, a fin de avisarles por teléfono, pues se hallaban aquellos en los pisos superiores, para que conjuntamente efectuaran el trabajo.

Esta circunstancia fue aprovechada por el supuesto albafil, quien dejó la cesta que llevaba al pie del ascensor, dándose inmediatamente a la fuga. La cesta contenía una bomba envuelta con papeles y cubierta con herramientas. El artefacto explotó, causando importantes destrozos en el ascensor y en el vestíbulo. La metralla al caer a Florencio Brinquer, ocasionándole heridas graves en el muslo y en un pie, siendo trasladado inmediatamente a la Casa de Socorro de la ronda de San Pedro y desde allí al hospital clínico, donde se le practicó una delicada operación, habiendo necesidad de amputarle una pierna.

A consecuencia de la explosión también resultó herido el encargado del bar Automático establecido al lado del hotel Conremporáneo, llamado Angel García Duche.

El juez de guardia se personó inmediatamente de ocurrido el suceso en el hotel Centinental, practicando una inspección ocular. En vista de que del hospital comunicaron que el estado del herido era grave, se abstuvo de trasladarse a aquel establecimiento.

ARCOS DE LA FRONTERA.—En una choza de las afueras de esta localidad se prendió fuego y han perecido carbonizados los niños Francisco y Antonio Hernández Soria, de 8 y 4 años, respectivamente. Aunque se ignoran las causas del siniestro, se supone han sido

U. Román Baquerín. Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado. RAYOS X. Mayor Pral., 28, entresuelo.

SE VENDE un macho de unas siete cuartas, burrón, a punto de cerrar y a prueba en carro o arado, solo o acompañado. TAMBIEN VENDESE camioneta "Stwar", de 3.000 a 4.000 kilos y a toda prueba. Don José Casado, Fábrica de Harinas, Aguilar de Campoo.

Al descubrir una lápida dedicada al sargento Vázquez en vez de este nombre figuraba el de Primo de Rivera

ALICANTE.—Acordado por el Ayuntamiento de Orihuela la dedicación de una lápida al sargento Vázquez, que tan importante intervención tuvo en la revolución asturiana, dicha lápida quedó colocada hace dos meses en el sitio designado y cuenta con una pequeña cortina en espera del acto público de descubrimiento. Ayer, que era el día señalado para el descubrimiento, las autoridades locales y numeroso público se personaron frente a

Banco HERRERO OVIEDO PALENCIA. CONSEJO DE ADMINISTRACION: Don Guillermo Martínez de Azcoitia Herrero y don Manuel M. de Azcoitia Herrero. Sucursales: Arriondas, Astorga, Benavente, Boal, Canguas del Narcea, Canguas de Omis, Llanes, Mieres, Moreda, Nava, Navia, Pola de Guerna, Pola de Laviana, Pola de Lena, Pola de Siero, Pola de Trubia, Vegadeo, Villavieja y Zamora. Caja de Ahorros: 3 por ciento. Compraventa de toda clase de valores.

Comentarios de Prensa sobre la elección presidencial

"La Voz" da como casi seguro el nombre de Casares Quiroga como único candidato del Frente Popular

LA OPINION DE LOS DIPUTADOS CENTRISTAS

MADRID.—Coinciden anoche todos los periódicos en tratar el tema de elección de Presidente de la República.

A los nombres dados estos últimos días como posibles candidatos, figura hoy uno nuevo: el del señor Casares Quiroga.

"La Voz" da como casi seguro que será el único candidato del Frente popular.

Por lo menos—añade—en los sondeos efectuados en el partido de Izquierda republicana, en los que se han realizado por diputados del partido del señor Azaña cerca de algunas personalidades directivas del partido socialista, del de Unión republicana de Cataluña y de otras fracciones, se ha hecho la pregunta: "¿Qué les parece a ustedes el nombre del señor Casares Quiroga?" Y como quiera que en los grupos consultados el nombre del actual ministro de Obras públicas está bien, se siguieron las gestiones oficiosas cerca de otras personalidades que han de dar su asentimiento primero y su voto después.

Es que la visita del señor Companys, después de la que hizo al señor Azaña, no era significativa, sobre todo teniendo en cuenta que el presidente de la Generalidad no visitó a ningún otro ministro en su breve estancia en Madrid? ¿Es que la conversación que sostuvo el señor Companys, gran amigo del actual ministro por partida doble, no significa algo? Pues sí; significa algo, bastante, mucho.

El señor Azaña parece que ha convencido al señor Casares Quiroga de que debe aceptar la Presidencia de la República. Sabemos de una personalidad política que, hablando de este asunto, ha dicho:

—Es una lástima que los directivos de Unión republicana no quieran elevar a la Presidencia de la República al señor Martínez Barrio, que realizaría una gran labor. Pero no pudiendo ser el señor Martínez Barrio, estimó que el candidato que mejor puede unir los votos de todas las fracciones republicanas es el señor Casares Quiroga. Lo consideran todos los jefes políticos, desde don Manuel Azaña hasta don Francisco Largo Caballero, pasando por don Indalecio Prieto, don Diego Martínez Barrio, etc. Todos aprecian al señor Casares, por su actuación política. Los directivos de Izquierda republicana están muy satisfechos de los primeros sondeos cerca de algunos grupos que forman el Frente popular, y hoy por hoy, es casi seguro que sea el señor Casares Quiroga el único candidato que el bloque gubernamental presente a la elección de Presidente de la República, en el caso de que persista la negativa de don Diego a habitar el Palacio Nacional.

El periódico "Informaciones" publica una conversación con el diputado centro don José Rosado Gil. Dice lo siguiente: —Nuestro deseo, como partido centro, es contribuir a que se lleve a la más alta magistratura de la nación a un republicano; pero a un republicano que, además de serlo sin dudas, reúna las condiciones de capacidad, inteligencia, imparcialidad y conocimiento del Derecho

y no ignorante de lo que es el juego de los partidos políticos. Y si puede ser designado fuera de éstos, mejor, porque más segura garantía ofrecerá al país. No hay hasta el momento predilecto candidato firme alguna. Nosotros no la tenemos. Se habla con insistencia de los señores Azaña y Martínez Barrio y empieza a oírse entre los núcleos políticos del régimen el nombre de don Rafael Alzamira, republicano indiscutible de arraigadas convicciones y figura que enaltece a España, por su autoridad y prestigio universales.

El partido centro solo procurará ante el momento presente cosas: coadyuvar a la más acertada elección y traer para ello la mayor fuerza de compromisos, a fin de que unida a la que representa su minoría parlamentaria, pueda efectuarlo.

Yo desearía—terminó diciendo el señor Rosado Gil—que la elección del segundo Presidente de la República fuera lo más unánime posible. Y es más, que para conseguirlo hubiera un contacto entre todos los partidos republicanos del régimen, sin excepción de uno solo.

"La Voz" publica lo siguiente: "El partido republicano conservador acudirá a las elecciones para compromisos. Es propósito decidido de dicho partido presentar candidato por todas las circunscripciones de España, y desde luego, por Madrid. El partido republicano conservador no quiere dejar de prestar su colaboración para la elección de la más alta magistratura de la nación."

MOOSE RIVER (Nueva Escocia).—Trescientos hombres participan en los trabajos de salvamento de tres hombres, sepultados en una mina de oro por un desprendimiento de tierra y piedras. Después de ocho días de esfuerzos se ha conseguido entrar en comunicación con los sepultados: doctor Robertson, cirujano de Toronto y accionista de la mina, y Scadding, agregado a la explotación, los que declararon que su compañero había muerto, y que ellos mismos se hallaban en un estado de extrema debilidad. Los salvadores les hicieron llegar alimentos líquidos y bebidas calientes por medio de un tubo metálico, pero a causa de la gran fatiga, consecuencia de sus continuos esfuerzos, han tenido que abandonar las operaciones de salvamento. Esta mañana se ha dirigido un llamamiento a seis mineros solteros "dispuestos a hacer el sacrificio de sus vidas" para que continúen los trabajos de descombro

MOOSE RIVER (Nueva Escocia).—El doctor Robertson, que se halla en el fondo de la mina hundida desde hace ocho días, y que parece haber perdido toda esperanza de salvación, ha solicitado por el tubo que le mantiene en comunicación con el exterior, papel y pluma para escribir su última voluntad, así como su colega Scadding, si no son salvados dentro de unas horas. Llegan de todas partes voluntarios para el trabajo de descombro. La distancia que separa a los salvadores de los enterrados no es más que de unos metros, pero tal vez sea preciso aún emplear en el trabajo varias horas para unirse a los dos hombres.

Siempre escribid a Aguilar de Campoo, y ver existencias de maderas de las tres B. B. Lo sirvo a las cuatro provincias. Compro chopos Viena.

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA. Bocaplaza, 4, 1.º, esquina Mayor Principal. (Encima del Bar Palentino) ALTO AQUI LEED ESTE ANUNCIO ALMACEN DE MADERAS de José María de la Sierra EN AGUILAR DE CAMPOO. Con grandes existencias de maderas de todas las clases, como no tiene ninguna otra casa de estas provincias. Albañiles, maestros de obras y propietarios de las provincias de León, Valladolid, Burgos, Santander y esta de Palencia, consultad precios siempre a José María de la Sierra. Se lleva a todas las obras y sin recargo de precio; se sirve al día. No compréis a nadie, pues yo os lo vendo al contado y a plazos; no os dejéis engañar de esos hombres rastroeros; siempre debéis consultar precios. Este año se da la madera con un 25 por 100 de rebaja, pues tengo muchas más existencias que ninguna otra casa; camión de transportes a precios como ninguno.

A ciento veinticinco kilómetros de Addis Abeba se está librando un violento combate

Los etíopes abren zanjas para evitar el avance italiano

Noticias de fuente italiana

ROMA.—Mensajes de Prensa procedentes del frente Norte informan que las tropas italianas que avanzan hacia Addis Abeba han tenido que librar una gran batalla contra importantes concentraciones etíopes en Salla Dingai, a unos ciento veinticinco kilómetros de la capital etíope. El combate, que es uno de los más importantes que se han librado durante toda la campaña, sigue encarnizado. Sobre el frente de Somalia una columna italiana persigue a los etíopes, que han emprendido la huida, y está sitiando la ciudad de Dagamedo, que, según se cree, caerá de un momento a otro en poder de las legiones fascistas. Después de la batalla de Gianagabo las mujeres etíopes, apoderándose de las armas de los guerreros muertos, siguieron combatiendo desde los desfiladeros. Una de estas mujeres, al pie de una ametralladora, consiguió impedir que avanzaran los italianos durante largo tiempo, hasta que las municiones de que disponía quedaron completamente agotadas. Para evitar el avance ADDIS ABEBA.—Los etíopes han abierto zanjas en la carretera de Dessie a Addis Abeba para impedir el avance de las tropas italianas y han hecho descender torrentes de las montañas para destruir todos los pasos. Pormenores del combate de Giana Gobo MOGADISCIO.—Se conocen detalles del desarrollo de la batalla de Giana Gobo. El 19 de abril hubo un combate violento. Fuerzas del ejército abisinio de Dantou, que nuestra división árabe había dejado retrasadas, atacaron la retaguardia italiana cerca de Bircout. El comandante de la división había pasado las fuerzas enemigas para obligarlas a entablar combate. Ese plan dió el resultado esperado, pues las fuerzas abisinias con la esperanza de encontrar un paso hacia el Norte, iniciaron el ataque y fueron batidas, ocasionándolas grandes pérdidas. Al mismo tiempo, otro destacamento italiano en reconocimiento de limpieza de la región de Ouadi Gorrah, encontró setecientos fusiles y varias ametralladoras. Los jefes etíopes hechos prisioneros confirman que los "dedjas" Abebe-Danton y Maccanem Clelatchon iban a la cabeza de un ejército de diez mil hombres en la batalla de Giana Gobo. Los abisinios están firmemente dispuestos a combatir con todas sus fuerzas y han prestado juramento de morir antes que rendirse. Durante la batalla de Giana Gobo casi todos nuestros aviadores se vieron obligados a volar bajísimo, habiendo sido alcanzados por las balas abisinias una vez al menos. Algunos fueron alcanzados hasta veintiseis veces. Un aviador fue herido por bala "dum dum". Se tienen noticias de que algunos combatientes árabes de la división líbica fueron apresados por los abisinios.

Sección de sucesos Denuncia por agresión El vecino de esta capital Juan Díez Gil, de 24 años, con domicilio en la calle de Colón, compareció en la Comisaría de Vigilancia manifestando que hallándose en la antesala de la Delegación de Trabajo para presentar un documento, fué agredido inopinadamente por Angel Alonso, comerciante, domiciliado en la calle de Mariano Prieto, no sufriendo lesión alguna, pero sí deterioros en la americana, camisa y camiseta. La denuncia pasó al Juzgado municipal.

Malos tratos También fué denunciado Balpino Romero García, de 17 años, natural de Asturias, sin domicilio conocido, el cual maltratado de palabra en la estación del Norte al guarda aguias Celestino Salvador Vivar al requerirle para que saliera de aquel sitio después de ser apeado del tren 1419.

Ocho días sepultados en una mina de oro De los tres enterrados uno ha fallecido MOOSE RIVER (Nueva Escocia).—Trescientos hombres participan en los trabajos de salvamento de tres hombres, sepultados en una mina de oro por un desprendimiento de tierra y piedras. Después de ocho días de esfuerzos se ha conseguido entrar en comunicación con los sepultados: doctor Robertson, cirujano de Toronto y accionista de la mina, y Scadding, agregado a la explotación, los que declararon que su compañero había muerto, y que ellos mismos se hallaban en un estado de extrema debilidad. Los salvadores les hicieron llegar alimentos líquidos y bebidas calientes por medio de un tubo metálico, pero a causa de la gran fatiga, consecuencia de sus continuos esfuerzos, han tenido que abandonar las operaciones de salvamento. Esta mañana se ha dirigido un llamamiento a seis mineros solteros "dispuestos a hacer el sacrificio de sus vidas" para que continúen los trabajos de descombro

Las Secretarías de los Juzgados Municipales Se ha publicado un Decreto de Justicia que dice lo siguiente: "A fin de que por este Ministerio se tenga en todo momento noticia exacta de la situación en que se encuentran las Secretarías de los Juzgados municipales de todo el territorio nacional, excepto la región autónoma, se dispone: Primero. En el plazo de treinta días, a partir del siguiente a la publicación de esta orden en la "Gaceta" de Madrid, los jueces de primera instancia remitirán a esta Subsecretaría relación comprensiva de todos los Juzgados municipales de su demarcación, y en la que se haga constar el nombre de la persona que desempeñe la Secretaría, manifestando con toda claridad si lo hace en concepto de propietario, suplente o habilitado. En relación aparte, se reseñarán las Secretarías vacantes. Segundo. En el plazo de treinta días, a partir de la remisión a este Centro de la relación indicada en el anterior apartado, se procederá a convocar por la autoridad competente los oportunos concursos libres o de traslado para proveer las vacantes en las Secretarías que no se hallen desempeñadas en propiedad, teniendo en cuenta lo dispuesto a este efecto por la orden ministerial de 7 de enero último y la legislación vigente en esta materia constituida por el decreto orgánico de 31 de enero de 1934, la orden alatoria de 20 de febrero de 1935 y las órdenes de 7 y 27 de diciembre del mismo año, y 31 de enero y 14 de febrero de 1936 para los concursos de traslado, y el Reglamento de 10 de abril de 1937 y órdenes de 5 de enero; de 1939 y 19 de abril de 1933, para los concursos libres. Tercero. En lo sucesivo, los jueces de primera instancia comunicarán a esta Subsecretaría el movimiento de las Secretarías de su territorio, producido por ceses y provisiones". LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

El tiempo Datos facilitados por el Centro meteorológico del Duero Los datos facilitados por el Centro meteorológico regional, y que corresponden a las observaciones efectuadas a las ocho de la mañana del día de ayer, son los siguientes: Temperatura: Avila, 9º; Burgos, 11º; León, 7º; Palencia, 12º; Salamanca, 11º; Segovia, 9º; Soria, 11º; Zamora, 12º. Temperatura mínima: Avila, 7º; Burgos, 8º; León, 5º; Palencia, 10º; Salamanca, 9º; Segovia, 6º; Soria, 7º; Zamora, 10º. Cantidad total de lluvia en 24 horas en litros por metro cuadrado: Avila, 0º; Burgos, 0º; León, 0º; Palencia, 1º; Salamanca, 0º; Segovia, 3º; Soria, 6º; Zamora, 0º.

Antonio Bujedo Villagr Aparato Digestivo Valentn Caldern, n.º 7, 2.ª DE 11 A 1 Y DE 3 A 5

Carretera Ciclista EIBAR-MADRID-EIBAR 1.º Berrendero 2.º Luciano Montero SEVILLA-CADIZ-SEVILLA F1.º Elys Ciprien Todos sobre bicicleta B. H. DE VENTA EN La Relojería SALAMANCA

